
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 24 DE ENERO DE 1797.

Constantinopla 28 de Octubre de 1796.

Habiéndose despedido el ciudadano Verninac de los Ministros Turcos y extrangeros, está disponiendo su inmediato viage para Francia. La Sublime Puerta le regaló, segun costumbre, una pelliza de martas cebelinas, y ademas un arrogante caballo con jaeces de plata.

Se esperan aquí algunas fragatas y otros buques Franceses: dos de las primeras vienen de Tolon con regalos para el Sultán, y muchos Oficiales Franceses: dícese que las demas naves traerán tropas Republicanas cuyo destino se ignora, y ademas muchos pertrechos militares y máquinas de nueva invencion, que se depositarán en este arsenal.

Espéranse en breve en esta capital al nuevo Ministro de Venecia, y al Embaxador de Túnez.

Se han hecho á la vela de este puerto 4 fragatas Otomanas destinadas al Archipiélago, en donde cruzarán durante el invierno contra los corsarios Malteses. Antes de emprender su navegacion hicieron á vista de S. A. varias evoluciones. Gran parte de la marinería de estos buques se compone de Franceses.

Las últimas noticias de Persia contienen sucesos favorables á las armas Rusas.

Petersburgo 25 de Noviembre.

Quando se abrió el cadáver de la Emperatriz se advirtió que habiéndose agolpado la sangre en el cerebro, se le rompió una vena: en la vexiga de la hiel se encontraron dos piedrecitas, y esto parece haber sido la causa de los cólicos que padecia con frecuencia esta Soberana. — El General Nicolas Suboff fué el que salió de aquí en calidad de correo para comunicar el peligro de la Emperatriz al Gran Duque su hijo, que se hallaba en el sitio de Katschina, á 5 millas de Petersburgo. Al presentárselo el

el Príncipe Suboff, hermano del General, y á quien honraba la Emperatriz con la mayor confianza, le dixo el Emperador que el amigo de su madre lo seria siempre suyo, y lo confirmó en todos sus empleos: al mismo tiempo nombró á su hermano Caballero de la Orden de S. Andres, promovió á la dignidad de Chanciller al Conde de Ostermann, que estaba á la frente del Gobierno con el título de Vice-Chanciller; y nombró Felds-Mariscalles á los Condes de Besborodko, y Nicolas Soltikow (á quien tambien ha elegido para Presidente del Consejo de Guerra) y al Príncipe Repnin. A este último, al Feld-Mariscal Conde de Romanzow, y al General de Artillería Vilbois, se han despachado correos para que vengan á esta capital. Asimismo ha nombrado Copero mayor al Príncipe Nesvitzky, y ha conferido la Orden de S. Andres al Metropolitano de Petersburgo para que traiga sus insignias del mismo modo que los Prelados Católicos Romanos traen las que usan. Ha puesto S. M. Imperial la educacion de las Princesas sus hijas á cargo de Madama de Lieven, nombrándola Dama de la Orden de Sta. Catalina.

Viena 10 de Diciembre.

El 1.º del corriente salió de aquí el Conde de Dietrichstein: va en derecha al quartel general del Archiduque Carlos, de allí pasará á Basilea, y luego á Paris.

Ha llegado á esta capital el Teniente Coronel Caramelli con pliegos del General Alvinzy, y se transfirió inmediatamente á Presburgo para entregarlos al Emperador. Como nada se ha divulgado del contenido de sus cartas, ni del encargo que trae, se rezela que este silencio sea indicio de noticias poco favorables; y en efecto se confirma que el mencionado General salió mal en su última empresa, y que Mr. Davidovich fué aun mas desgraciado. Háblase de que el Archiduque Joseph, Palatino de Hungría, irá con el General Mack á encargarse del mando en xefe de todas las fuerzas Austriacas en Italia, y que Mr. Davidovich será reemplazado.

Ha enviado este Gabinete orden al Conde Girola, su Encargado de Negocios en Génova, de donde habia salido para restituirse aquí, vuelva á aquella ciudad á servir su empleo.

Ratisbona 12 de Diciembre.

El Ministro de Saxonia ha comunicado confidencialmente á los demas Ministros de la Dieta la neutralidad concluida entre el Elector y la Francia.

La Asamblea del Círculo de Suabia, mucho mas numerosa que lo acostumbrado, se constituyó el 30 de Noviembre en Dieta general en Ulm. Entre los varios objetos señalados para la deliberacion de dicha Asamblea no se halla el armisticio ajustado entre los Estados del Círculo y la República Francesa; pero se presume que se tratará de ello por incidencia.

En esta ciudad se establece el depósito general de los granos que el Reyno de Hungría apronta para el ejército Austriaco, y ya se han señalado algunos Conventos para almacenes.

Colonia 13 de Diciembre.

Segun las últimas cartas de los ejércitos, han convenido amigablemente los Generales Austriacos y Franceses en un armisticio, cuyos puntos principales son; „ 1.º que sus respectivas tropas podrán tomar cuarteles de invierno, las Republicanas por la parte de acá del Wupper delante de Dusseldorff, y las Austriacas al otro lado del Sieg. 2.º Que los Franceses quedarán dueños de la cabeza del puente de Neuwied, de los atrincheramientos y obras, y generalmente de todas las situaciones que dexarán por ahora; pero que podrán volver á ocupar al abrirse la campaña si la hubiese. 3.º Que la cabeza del puente se desarmará, no dexando en ella los Franceses sino 25 hombres, y lo mismo en Muhlheim. Los Imperiales por su parte enviarán 25 hombres á la ciudad de Neuwied. El cuartel del General Austriaco Kray se transferirá á Dietz.” Añaden que se esperaba la ratificacion de este Convenio, y que entre tanto se separaban las tropas para acantonarse; bien que no se debía publicar esta suspension de armas hasta dos ó tres dias despues. Tambien dicen que no comprehende sino al ejército Frances del Norte con las tropas Republicanas que están á orillas del Rhin hasta Coblentza, y al cuerpo Austriaco que manda el General Kray con las tropas Imperiales apostadas desde el Sieg hasta el Lahn. Espérase no obstante que ratificado este arreglo, se extenderá á los demas cuerpos que forman el resto de la línea.

Coblentza 15 de Diciembre.

Hallando los enemigos muy respetable la línea de defensa, que ocupa el ejército de Sambre y Mosa, para atreverse á atacarla: obligándoles por otra parte los grandes frios y la escasez de víveres á tomar cuarteles de invierno, se han acantonado tambien la izquierda y el centro del mencionado ejército de Sambre y Mosa; pero lo han executado de un modo que pueden no solo de-
fen-

fenderse sino ofender. La izquierda se ha colocado entre el Wupper y la línea de demarcación, y el centro desde Bonn hasta Bingen conservando la isla y la cabeza del puente de Neuwied.— El ala derecha permanece todavía sobre la defensiva entre Bingen y Mannheim. Ignórase si después de acantonarse estas tropas se ajustará entre ellas un armisticio.

Francfort 18 de Diciembre.

Una carta de Nuremberg expresa lo siguiente: „Nuestra desgracia no puede ser mayor. Apenas nos dexaron los Franceses, y empezábamos á mejorar nuestros asuntos interiores, quando nos vimos por todas partes rodeados de temores del hambre. Estamos bloqueados, como lo estuvo en otro tiempo Dantzick. Nos tienen cercados las tropas Prusianas; y se ha prohibido severamente á los habitantes de Anspach y Bareuth traigan á esta ciudad y lugares inmediatos granos, carnes y otros víveres: de modo que nos hallamos en la mayor consternación. Hasta ahora no tenemos noticias de los Diputados que enviamos á Viena.”

Se asegura que el Príncipe heredero de Orange ha pasado en posta por Brunswick restituyéndose con la posible celeridad á Londres, á donde ha sido llamado. Dicen que se trata de enviarlo á las Indias occidentales en una esquadra que se está disponiendo para conquistar las posesiones Holandesas que aun no lo están.

Londres 11 de Diciembre.

Mr. Pitt hizo el día 7 en la Cámara baja del Parlamento la presentación del *Budget*, es decir el estado de los gastos y recursos para este año. Calculó en 27.647,000 libras sterlinas el solo gasto extraordinario; los intereses de los fondos que han de buscarse importan 2.110,000 libras de la misma moneda al año, y hay que añadirlos á la pesada carga que ya abrumba á la nación. Además de varios tributos, de una lotería, y del empréstito de 18 millones que propuso para satisfacer los gastos, incluyó en su plan poner en circulación una suma de cinco millones y medio en billetes del *Echiquier* ó Tesorería; señaló también varias contribuciones para pagar los réditos del nuevo empréstito, y acompañó estos cálculos con un discurso en que ponderó, según su costumbre, la prosperidad del comercio, de la navegación, y de todos los manantiales de la prosperidad y felicidad nacional. No deslumbró esta halagüeña pintura á Mr. Fox, y entre otras cosas censuró la declaración que hizo el Ministro de haber ade-

lan-

lantado este año el Gobierno 1.200,000 sterlinas al Emperador sin auencia del Parlamento. Tambien insistió sobre la necesidad de la paz , y sobre lo muy ventajoso que hubiera sido concluirla ya , aprovechándose Mr. Pitt de los consejos que le diéron para ello en el Parlamento , pues habria evitado cundiesen tantos y tan grandes males por la Europa , los quales se han comunicado á la Gran Bretaña , sin que sirvan de resarcimiento nuestras conquistas , aun incluyendo la del Cabo de Buena Esperanza. En el discurso de los debates dixo el Ministro Dundas que aquella colonia Holandesa no se restituirá jamas á sus verdaderos dueños.

El Lord Malmesbury , nuestro Plenipotenciario en Paris , es hijo de Mr. Harris , que hace 30 años era uno de los Lores Comisarios del Almirantazgo , y despues de la Tesorería. Su hijo , que ahora cuenta cerca de 50 años , fué nombrado Secretario de Embaxada en España en el de 1768 ; luego Ministro en Brusélas , en 1772 Enviado extraordinario á Berlin , en 76 á Petersburgo , y en 84 pasó de Embaxador al Haya. Aquí se dice que aun quando la comision que ahora desempeña se malogre , producirá á lo ménos la ventaja de adquirir conocimientos del estado de la Francia mejores que los que hasta ahora tiene el Gobierno.

Strasburgo 19 de Diciembre.

El dia 16 por la tarde y toda aquella noche hasta ayer al medio dia continuó sin interrupcion contra Kell el fuego de cañones y morteros , pero sin ventaja conocida por una ni por otra parte. Llegaron algunos desertores Austriacos , y declaráron que los sitiadores padecen suma escaséz de víveres ; pero han recibido muchas municiones. — El 17 viniéron dos trompetas de los enemigos , y despues de retirarse se repitió el cañoneo con mayor fuerza que ántes. Ayer llegó otro parlamentario : y como cesó el fuego , se cree que vuelve á tratarse de armisticio.

Esta mañana se deshelo el rio , lo qual favorece mucho á Kell , y los Austriacos corren riesgo de ser ahogados en las islas del Baxo Rhin.

Bolonia 20 de Diciembre.

Se ha publicado aquí el siguiente bando prohibiendo en el Estado la introduccion de telas de seda y otros géneros extranjeros : „ El capricho de la moda en el uso de mercancías extranjeras les ha dado hasta ahora , y aun la daria en adelante si se tolerase , una preferéncia decidida sobre las nuestras : preferéncia incompati-

tible con el verdadero amor de la patria, que destruye la industria nacional, y arruina no ménos á nuestros fabricantes que á muchos pobres ciudadanos empleados y alimentados en las fábricas. El ocio y la miseria á que se ven reducidas muchísimas personas, que se ocupan en texer telas de seda y de filosedá, y no tienen otro oficio ni medio de mantenerse á sí y sus familias, han movido al Senado á prohibir generalmente la introduccion de géneros y mercancías extranjeras en que entre seda ó filosedá, las quales introduciéndose y consumiéndose en el país dexan sin uso las que con igual perfeccion se texen y labran en esta patria.... Los contraventores perderán sus géneros, y pagarán 50 escudos de multa.”

De Milan ha llegado á Verona una parte de la Legion Lombarda formada para servir en el ejército Frances.

Turin 22 de Diciembre.

De Nápoles escriben que el Caballero Elliot, ex-Virey de Córcega, fué presentado por el Caballero Hamilton al principal Ministro General Acton, que le dió un gran convite: y habiendo venido aquí el Rey, tuvo el mencionado Mr. Elliot la honra de ser tambien presentado á SS. MM., quienes le recibieron con señales de aprecio.

El 18 del corriente á las 8 de la noche la muger de un soldado, llamada Ana, dió á luz en esta ciudad 4 niñas de tamaño regular: una de ellas murió, pero las otras 3 se bautizaron en la Parroquia de S. Márcos del arrabal del Po, y gozan hasta ahora perfecta salud, no ménos que la madre.

Vigo 10 de Enero de 1797.

El 6 del corriente salió de este puerto el cúter la Victoria, de porte de 10 cañones, 12 pedreros, y 64 hombres de tripulacion, su Capitan D. Juan Martinez, armado en corso por D. Buena-ventura Marcó del Pont, de este comercio; y hoy ha entrado conduciendo 2 bergantines Ingleses que apresó, el uno llamado Octo, con 1500 quintales de bacalao, Capitan Antonio Lubyck; y el otro Mira, con 900 quintales de lo mismo, Capitan Jordi Rendi: ámbos venian de Terranova para Oporto y Viana. Estos zelosos armador y Capitan son los mismos que en la anterior guerra con los Ingleses apresaron 13 embarcaciones de aquella nacion con el corsario S. Carlos, ó el Atrevido, á costa de varios combates sostenidos con el mayor teson y mucha gloria.

Madrid 24 de Enero.

El Viérnes de la semana anterior se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez con motivo del cumpleaños del Señor Infante Duque de Parma.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de Antequera, Dignidad de la Catedral de Málaga, á D. Francisco Xavier Asenjo, Canónigo Lectoral de la misma: para la Dignidad de Maestrescuela y Canongía á ella unida de la de Salamanca á D. Pedro Manuel de Isla, Canónigo y Dignidad de Arcediano de Benamurriel en la Santa Iglesia de Leon: para una Racion de la de Calahorra á D. Pedro Anastasio Pardo y Arce; y para una Media Racion de la propia á D. Sotero Cayo Gutierrez de Arce.

El 17 de Octubre último falleció en esta Corte el Exc. Sr. D. Felipe Cagigal de la Vega, Marques de Casa Cagigal, Teniente General de los Reales Exércitos, Caballero de la Orden de Santiago, Comendador de Esparragal en la de Alcántara, Gentilhombre de Cámara de S. M., y Consejero de Guerra. Empezó su carrera militar desde Cadete el año de 1728 en el Regimiento de Portugal, fué Coronel del de Asturias, Gobernador de las plazas de Pamplona y Lérida, y Capitan general de Extremadura. Se halló en la defensa del Peñon, en las dos guerras de Italia, donde le hiriéron tres veces, en la expedicion de Buenos-Ayres, en la conquista de Menorca, y en la última guerra contra Francia. Las pruebas repetidas que dió siempre de valor, pericia militar, y amor al Real servicio, especialmente en las guerras de Italia, donde se le ofreciéron mas freqüentes ocasiones de distinguirse, harán recomendable su memoria.

Por el Juzgado del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Caballero de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III, del Consejo de S. M., y Teniente Corregidor de esta Villa, y en virtud de Real facultad de S. M. y Sres. de la Cámara de Castilla, se está subastando un título de Castilla, y ha mandado pregonar por 30 dias. Las personas que quieran hacer postura acudirán á la Escribanía del Número de D. Joseph Matheo y Aguado, donde se admitiran las que hiciéser, como no sea en ménos cantidad que la de 220 ducados et. que están mandados estimar dichos Títulos; y se previene que el comprador ha de calificar en la misma Real Cámara su persona y rentas.

Práctica del Consejo Real en el despacho de los negocios consultivos, instructivos y contenciosos, con distincion de los que pertenecen al Consejo pleno, ó á cada Sala en particular; y las fórmulas de las

cédulas, provisiones y certificaciones respectivas: dividida en dos tomos en folio. El primero contiene todo lo relativo al Consejo pleno y Sala primera de Gobierno, y el segundo lo tocante á las Salas segunda de Gobierno, Tenutas, Mil y Quinientas, Justicia y Provincia. Obra póstuma de D. Pedro Escolano de Arrieta, del Consejo de S. M., su Secretario, Escribano de Cámara y de Gobierno del mismo Consejo; sumamente esencial é importante para todos los tribunales, letrados y personas que hayan de intervenir en negocios judiciales y de administración pública, por las puntuales noticias que contiene, como por la completa fundamental instrucción que proporciona. Se hallará en la Librería de Baylo, calle de las Carretas.

Tratado de la decadencia y ruina del sistema de Hacienda de la Gran Bretaña, escrito en ingles por Tomas Paine, y traducido al castellano. Se manifiesta el sistema de Hacienda de Inglaterra, Estados- Unidos de América y Francia, los síntomas y causas de la decadencia del de Inglaterra, y se anuncia y casi señala el tiempo de su muerte, dando igualmente á conocer las operaciones de su famoso Banco, el estado deplorable en que se halla, y la enorme cantidad de billetes que hay en circulacion. Este papel agradable é instructivo para los que solo le lean con el fin de entretenerse y tomar algunos conocimientos (pues los contiene poco comunes), podrá ser muy importante y útil á los que tengan interes en aquel Banco; pues desengañados de su poca solidéz, la que se demuestra hasta la evidencia, podrán retirar sus fondos, como muchos han empezado ya á hacerlo. Se hallará en la Librería de Tieso, calle de las Carretas.

Memorial Literario: Octubre, partes 1.^a y 2.^a. Contiene varias Reales Cédulas en que se declara la guerra á la Inglaterra; sobre lo que deben observar los tribunales en la imposición de penas capitales; sobre que no se moleste con prisiones á los reos reconvenidos por causas de estupro: descripción de las fiestas de Valdemoro en obsequio del Exc. Sr. Príncipe de la Paz: memoria tercera sobre la estructura de la tierra: memorias literarias extrangeras sobre las variedades naturales de las caras, y de la mejor forma de los zapatos: discurso sobre la necesidad de consultar el espíritu de las leyes para su mejor inteligencia; policía, medicina, cirugía &c.

Seis minuets con sus tríos á dos violines y baxo, del Sr. Haydn: su precio 18 rs. = Los 6 tríos grandes del mismo autor para los referidos instrumentos; y los 6 duos de la obra 3.^a de Pleyel para dos violines, á 84 rs. = Sonatas grandes 1.^a y 2.^a para forte-piano, del célebre Halmandel. = Cinco sonatinas de Pleyel, puestas en música para guitarra; y el fandango punteado para este instrumento, segun el estilo mas agradable y moderno. = Colección de 6 seguidillas de los teatros, y otra de 14, trasportadas las claves de la música, para mayor facilidad así de cantarlas como acompañarlas en qualquiera instrumento. Se hallarán en la Librería de Fernandez y Compañía, frente á S. Felipe el Real.